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"LES AMIS DE LA SEYNE ANCIENNE ET MODERNE" 

                           

ASSEMBLEE GENERALE DU 28 NOVEMBRE 2019. 

 

 

 

 

 

 

  

Etaient présents : Environ 45 sociétaires et membres du C.A.  

L'Assemblée Générale est ouverte à 17 h.

I - Le mot du Président. 
 

Bonsoir à tous, 

Permettez-moi d’abord chers sociétaires et amis, de vous remercier pour votre présence. C’est le signe de votre 

fidélité et de votre attachement à notre société. 

L’année 2019 a été riche et très active, et nous avons essayé avec le Conseil d’Administration de répondre à vos 

attentes. Nous sommes tous très attachés à un véritable travail d’équipe, et nous continuons à œuvrer pour notre 

association dans un climat très agréable, dans la bonne humeur, la tolérance, la confiance et le respect de chacun. 

Je déclare ouverte notre Assemblée Générale, et je donne la parole à notre secrétaire générale, Marie-Claude AR-

GIOLAS, pour la lecture du rapport moral et d’activités, qui sera soumis à votre approbation. 
 

II - Le rapport moral. 
 

 Cette année, le bilan de nos actions est un peu particulier puisqu’il est marqué par toutes les activités liées au 70
e
 

anniversaire des "Amis de La Seyne Ancienne et Moderne".  

 Le Conseil d’administration s’est réuni 14 fois. Cette fréquence exceptionnelle était due à la préparation de 

l’exposition marquant cet anniversaire. Le vernissage a eu lieu le 21 septembre 2019, ici même, et elle va durer 

jusqu’au 30 novembre 2019. 

 En dehors de cet évènement, et comme les autres années, nous vous avons proposé 10 conférences. Toutes ont 

attiré un large public. Je vous rappelle rapidement leurs titres :      
 

12 novembre  2018 " Les Celtes, mythe ou réalité ?" Henri RIBOT. 

10 décembre 2018 
"Les Britanniques en Provence et sur la Côte d’Azur du XVIII

e
 siècle à 

la Belle Epoque." 
Bernard SASSO 

14 janvier 2019 " Paul CEZANNE, l’homme, le peintre et le Provençal." Charles-Armand KLEIN 

4 février 2019 "27 février 1840 : un drame au Mourillon." Benoît PERTHUISOT 

11 mars 2019 " La presse durant la Grande Guerre." Gabriel JAUFFRET 
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 avril 2019 
" Le Goulag (1918-1986) vu par les historiens et les rescapés : barba-

rie concentrationnaire et silences assourdissants de l’Occident." 

Dr André BERNARDINI-

SOLEILLET 

13 mai 2019  

" Destins croisés de trois artistes à la fin de l’Ancien Régime, sous la 

Révolution et l’Empire: Hubert Robert, Elisabeth Vigée Lebrun et 

Jacques Louis David." 

Monique BOURGUET 

17 juin 2019 " Les écoles de notre enfance." 
Jean-Claude AUTRAN et 

Michel JAUFFRET 

23 septembre 2019  

Dans le cadre des Journées Européennes du Patrimoine. 

" Michel PACHA, porteur de lumière." 
Projection du DVD de Guy FOURNIÉ, 

Patrice LARDEAU et Yvon LE DEUNFF  

14 octobre 2019 " Un grand peintre à Tamaris : Alfred de CURZON de 1870 à 1873." Jutta ROISIN 

18 novembre 2019  " Paul PAGE, architecte, entre Orient et Occident. " Nathalie BERTRAND 
 

 

 Pour la troisième année consécutive, nous avons eu le plaisir de vous retrouver cet été, les 20, 21 et 22 août 

2019, lors du festival "SAND et CHOPIN en Seyne". Nous avons répondu cette année encore à la proposition de 

Chrystelle DI MARCO et de Gabriel BOZ, organisateurs de l’événement. Les soirées musicales se déroulaient au 

Fort Balaguier, et nos trois conférences profitaient du cadre de la nouvelle salle Louis BAUDOIN, inaugurée le 17 

janvier 2019. Ce fut un réel succès puisque chaque soir la salle de conférence était pleine. Ce succès nous le devons 

avant tout au travail et aux prestations brillantes de nos trois conférenciers : Gilbert PAOLI, Bernard SASSO et Pas-

cal CASANOVA. Ils ont su ravir le public. Nous les remercions ici chaleureusement. Vous avez pu retrouver ces 

conférences dans le numéro 152 du Filet du Pêcheur.  

Devant le succès de ce Festival "SAND et CHOPIN en Seyne", Chrystelle DI MARCO et Gabriel BOZ avaient décidé 

d’organiser une session d’hiver, autour du thème de "La Dame aux Camélias". Pour notre société, c’est Gilbert 

PAOLI qui a présenté une conférence passionnante : "De Marie à Violetta, d’Isidora à Marguerite, images de 

quelques courtisanes entre réalité et fiction". C’était le 14 février, dans la salle du casino JOA. 
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 Enfin, toujours dans le cadre de nos conférences, un après-midi a été organisé le 5 octobre 2019. Après-midi 

colloque, il a réuni dans la belle salle Louis Baudoin, quatre conférenciers : Bernard SASSO, Jacques GIRAULT, 

Jean-Claude AUTRAN et Gabriel JAUFFRET, à nouveau autour du thème : "Quelques grandes figures politiques va-

roises des XIX
e
 et XX

e
 siècles". Nous les remercions pour ces interventions d’une grande qualité et d’une portée 

universitaire. Lors de la dernière intervention, Valérie PAECHT, fille du Dr Arthur PAECHT, nous a, pour la pre-

mière fois, livré les confidences que celui-ci avait faites à sa petite-fille Lola, retraçant ainsi son enfance dans 

l’Europe tourmentée de la première moitié du XX
e
 siècle. Moment rare et émouvant, et nous remercions Valérie 

PAECHT pour ce geste de confiance et d’amitié. Vous pourrez retrouver tout cela dans un numéro hors-série du 

Filet du Pêcheur qui est paru ce mois-ci.   

 Au mois de janvier, nous nous sommes retrouvés à plus de 80 convives pour la galette des rois. C’est un mo-

ment de convivialité très apprécié, le nombre toujours aussi élevé de participants en étant la preuve.  

 Les sorties sont toujours des moments très attendus. Cette année, Michel JAUFFRET et Alexandra LIEUTAUD 

nous ont  amené au printemps à Nice,  et au mois d’octobre à Aubagne, sur les traces de Marcel PAGNOL. Ces jour-

nées ont été très appréciées et nous remercions Michel et Alexandra pour l’organisation exemplaire. De la même 

façon, et toujours dans une ambiance conviviale,  Michel a proposé une sortie pédestre au mois de mai à Ma-

zaugues, la glacière Pivaut et le vieux Rougier. Et en novembre, ce fut la Courtine à Ollioules et le télégraphe 

Chappe.  

 Je vous parlerai enfin du Filet du Pêcheur. Vous êtes nombreux à nous dire combien vous appréciez la revue. 

Germaine LE BAS, Charlotte PAOLI, et Bernard ARGIOLAS, essaient chaque trimestre de la rendre la plus attrayante 

possible. C’est un énorme travail, et nous les remercions tous les trois.    

 Je terminerai ce rapport en rappelant le nom des sociétaires, ou parents de sociétaires qui malheureusement nous 

ont quittés cette année : Mireille BESSON. Jean-Paul FORET. Pierrette PEIRE. Daniel HUGONNET. Henri CALURI. 

Henri BOUVET. Alexandre COTSIS. Dr Georges RICHARD. Jany SANGLA. Maria BOTTIGLIONE. Pierre PAPAZIAN. 

Nous renouvelons toutes nos condoléances aux familles éprouvées. 

 Nous avons eu aussi d’heureuses nouvelles : les naissances d’Antoine ARGIOLAS, Morgan RENAUD et Valentin 

AUTRAN. Toutes nos félicitations. 

 L’année a donc été riche et très dynamique. Cela a permis à notre Société de voir l’arrivée de nouveaux adhé-

rents, ce qui nous réjouit. Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux sociétaires. Avec eux, nous sommes au-

jourd’hui 182 membres.    

 Nous avons le plaisir de vous annoncer notre participation à l’exposition des œuvres de Zao WOU-KI qui déco-

raient le hall du collège L’Herminier avant sa restauration. Nous sommes heureux que les Seynois puissent ainsi 

redécouvrir ces œuvres exceptionnelles. Cette exposition aura lieu au cours du premier trimestre 2020. 

 D’autre part, nous participerons à nouveau au Festival  "SAND et CHOPIN en Seyne", cet été.  

 Enfin, nous continuerons à vous proposer un après-midi-colloque, toujours sur le thème : "Quelques grandes 

figures politiques varoises des XIX
e
 et XX

e
 siècles". 

 Je vous rappelle que vous pouvez retrouver toutes nos activités sur notre site internet que Jean-Claude AUTRAN 

alimente régulièrement. Un grand merci pour cette action de longue haleine ! 

 

Je vous remercie pour votre fidélité et votre attention et je vous demande de voter à main levée pour approuver le 

rapport moral :                

Abstention    0             Contre   0                                  Adopté à l’unanimité  
 

Merci pour votre confiance. Je donne maintenant la parole à Chantal DI SAVINO, notre trésorière. Nous tenons à la 

remercier pour l’efficacité et la rigueur avec lesquelles elle tient notre trésorerie.   

 

III - Le rapport financier. 

Commentaires : 

Au cours de l’exercice 2018/19, le nombre 

d’adhérents est resté stable mais les cotisations 

ne sont pas toujours réglées en temps et en 

heure pour certains. 

Les frais postaux, d’imprimerie  ont augmenté 

d’autant plus que cinq Filets ont été publiés au cours de cet exercice. Nous ne voulons pas réduire le nombre de 

pages ni la qualité de notre revue d’où l’augmentation continue des coûts d’impression et d’envoi. Suite à ce cons-

tat, nous serons contraints pour l’exercice 2020/21 d’augmenter notre cotisation de 20 à 25 euros. Cette décision a 

été discutée et votée à l’unanimité lors du CA du 18 octobre 2019. 

 

 Comme  prévu par la loi de 1901, les comptes de notre société sont vérifiés par notre contrôleur aux comptes,  

M. Christian TRAVIN. Voici son rapport : 

 

Bilan financier du 1
er 

octobre 2018 au 30 septembre 2019 

Total des recettes 4817 euros 

Total des dépenses 5489 euros 

Excédent sur l'exercice   672 euros 
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"Comme mon titre l’indique, j’ai vérifié les comptes de l’association. J’ai fait plusieurs sondages, et j’ai constaté 

que les livres étaient bien tenus et que l’association n’a pas de dettes. Aussi, après lecture du rapport financier que 

vous a présenté la trésorière, je vous demande de bien vouloir donner votre quitus pour cette session 2018-2019". 
 

Abstention    0             Contre   0                                  Adopté à l’unanimité  
 

 Le contrôleur aux comptes d’une association 1901 est renouvelable tous les ans. M. Christian Travin  accepte de 

poursuivre son mandat. Je demande votre vote à mains levées pour le renouvellement de M. Christian Travin dans 

les fonctions de contrôleur aux comptes : 
 

Abstention     0            Contre    0                                  Adopté à l’unanimité 

 

IV - Elections. 
 

Comme prévu à l’article 5 de nos statuts, les membres actuels du Conseil d’administration sont renouvelables par 

tiers tous les ans, et rééligibles. 

Le tiers sortant est le suivant : Marie DAVIN / Charlotte PAOLI / Chantal DI SAVINO / Jean-Michel JAUFFRET / 

Gérard GARIER / Alexandra LIEUTAUD. Ils présentent à nouveau leur candidature. 

Nous demandons votre approbation à mains levées:  
                      

 Abstention     0            Contre    0                                   Réélus à l’unanimité  
 

Le nouveau Conseil d’administration se réunira le vendredi 29 novembre 2019 à la Maison du Patrimoine à 15h.                 

               

V - Le mot de la fin : Le Président, Bernard ARGIOLAS. 
 

 Pour ce qui concerne le calendrier : notre prochaine conférence aura lieu le 9 décembre. Raoul DECUGIS vien-

dra nous parler de "la Transhumance, une histoire ancienne". – 

 Avant de conclure, je voudrais remercier : 

- M. le Maire pour la reconduction de la subvention annuelle. 

- Julie CASTELLANI et tout le personnel de la Maison du Patrimoine pour leur aide amicale. 

- Le Conseil  Départemental et M. TOUZEAU, Principal du collège Paul Eluard, pour la mise à disposition de 

l’auditorium du collège pour nos conférences, et M. BARBE pour la mise à disposition de la salle Louis 

Baudoin du collège L’Herminier. 

- Var-matin et Jo DECHIFRE pour l’annonce de nos conférences. 

- Et enfin vous tous, nos sociétaires, pour votre amitié et votre confiance. 

 

 Je vous invite maintenant à partager le verre de l’amitié. 

La séance est levée à 18h. 
 

La secrétaire Générale,                        

Marie-Claude ARGIOLAS                    

 

   Le Président, 

Bernard ARGIOLAS 

 




